

# La historia del Listón Rojo

La semana del listón Rojo es el programa de concientización y prevención contra las drogas más grande y antiguo del país. La Alianza Nacional de Familias inició la semana del Listón Rojo después de la muerte del agente especial Enrique "Kiki" Camarena de la Administración para el Control de Drogas (Drug Enforcement Administration, DEA).

Enrique "Kiki" Camarena nació el 26 de julio de 1947, en Mexicali, México. Se graduó de la secundaria Calexico, en Calexico, California, en 1966. Después de graduarse, se unió a los Marines de los Estados Unidos y sirvió con ellos durante dos años. Al terminar su servicio en el ejército, Kiki se unió al Departamento de Policía de Calexico y después se cambió al Departamento de policía de El Centro. El 28 de junio de 1974 comenzó a ser parte de la Administración para el Control de Drogas. Siete años después fue transferido a la oficina principal en Guadalajara. Allí trabajó durante cuatro años y medio y estuvo a punto de revelar una gran operación de tráfico de drogas. El 7 de febrero de 1985, Kiki fue secuestrado, torturado cruelmente y asesinado por los traficantes de drogas que estaba investigando en México. Tenía 37 años.

Poco tiempo después del asesinato de Kiki, el congresista de los Estados Unidos, Duncan Hunter, y su compañero de clases en la secundaria Calexico, Henry Lozano, pusieron en marcha la creación de los clubes Camarena, en la ciudad natal de Kiki, en Calexico, California. Los miembros del club usaban lazos rojos y se comprometían a llevar vidas libres de drogas.

Con el tiempo, la semana del Listón Rojo alcanzó fama a lo largo de toda California y posteriormente en todo Estados Unidos. La fraternidad conocida como Elks ha apoyado la semana del Listón Rojo desde el principio. El Presidente y la Sra. Reagan formalizaron la campaña y se desempeñaron como presidentes honorarios. El congreso proclamó oficialmente la semana del Listón Rojo en 1988. Se celebra anualmente en la última semana de octubre en todo el país.

***Para obtener la historia completa de la semana del Listón Rojo, visite [www.elks.org/dap](http://www.elks.org/dap)***

**CELEBRACIÓN DE LA SEMANA DEL LISTÓN ROJO**

Distribuido por el Programa de Concientización sobre las Drogas de Elks.

En alianza con



Financiado por una subvención de la Fundación Nacional Elks.

## CELEBRACIÓN DE LA SEMANA DEL LISTÓN ROJO



### EN HONOR A ENRIQUE "KIKI" CAMARENA

**Yo me comprometo a decirle NO a las drogas, alentar a mis amigos a que le digan no a las drogas, a apoyar a otros que las consumen, a ayudarlos a aprender a decirle no a las drogas, a que se eduquen en los peligros de estas y a proporcionarle esta información a mi comunidad.**

*Copia del juramento original del club de Kiki Camarena de la secundaria de Calexico, de 1985.*

### CELEBRE LA SEMANA DEL LISTÓN ROJO

- Aprenda sobre los efectos destructivos del abuso de las drogas y el uso indebido de opioides.
- Eduque a los miembros de su familia y amigos.

#### ES TIEMPO DE ACTUAR:

- Patrocine un afiche contra las drogas y un concurso de ensayos
- Cree un anuncio de servicio público (Public Service Announcement, PSA) en contra de las drogas
- Sea el anfitrión de un evento comunitario de concientización sobre las drogas
- Decore o ilumine edificios y monumentos nacionales en rojo
- Haga el juramento y promueva un estilo de vida saludable y libre de drogas

[www.elks.org/dap](http://www.elks.org/dap)